

# Una autoridad internacional jacobea de visita en el Camino de Invierno

El historiador italiano Paolo Caucci dará en Monforte una conferencia sobre un peregrino del siglo XVIII

FRANCISCO ALBO  
MONFORTE / LA VOZ

Una de las mayores autoridades mundiales en la historia de las peregrinaciones jacobeanas, el italiano Paolo Giuseppe Caucci von Saucken, visitará Monforte el viernes para dar una conferencia relacionada con el Camino de Invierno. El acto se celebrará a las siete de la tarde en el Centro do Viño da Ribeira Sacra por iniciativa de la asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra.

Paolo Caucci es profesor de literatura española en la universidad italiana de Perugia y trabajó también la Universidade de Santiago, la Uned y la Pontificia Universidad Lateranense de Roma. A partir de comienzos de los años setenta publicó una gran cantidad de obras sobre la historia de las peregrinaciones jacobeanas, muchas de las cuales fueron traducidas a diversos idiomas. Desde 1992 preside un comité internacional de expertos en el Camino de Santiago y fue además responsable del programa Itinerarios Culturales Europeos del Consejo de Europa en lo referente a las



Paolo Giuseppe Caucci —en el centro— presentando en Muxía una edición en castellano de la obra de monje franciscano y peregrino Gian Lorenzo Buonafede, en una imagen de archivo. FOTO LOLAS

rutas compostelanas. Caucci es también autor de numerosos estudios sobre las literaturas española y gallega.

### Un viajero histórico

La conferencia que dará esta semana en Monforte tratará sobre el monje franciscano italiano Gian Lorenzo Buonafede Vanti, que viajó a Galicia entre 1717 y 1718 y dejó escrita una memoria de su peregrinación cuyo título original es *Viaggio occidentale a San Giacomo di Galizia, Nostra Signora della Barca e Finis Terræ*. Hace

### El acto cultural se celebrará este viernes en el Centro do Viño da Ribeira Sacra

varios años se publicó una versión en castellano de esta obra bajo el título de *Cartas desde el fin del mundo*. De la edición española de esta obra se encargó en hijo del historiador, Jacopo Aldighiero Caucci, profesor de la Uni-

versidad de Florencia y también experto en las tradiciones jacobeanas. El relato del viaje de Gian Lorenzo Buonafede ocupa un lugar destacado en la literatura escrita por los peregrinos que viajaron a Santiago a lo largo de los siglos y constituye una importante fuente de información histórica sobre las rutas jacobeanas.

En su conferencia, Paolo Giuseppe Caucci se centrará en las referencias a Monforte y a la Ribeira Sacra que se pueden encontrar en la obra de Gian Lorenzo Buonafede.

### Una nueva charla para el día 21 y tres recorridos entre este mes y noviembre

La conferencia de Paolo Giuseppe Caucci forma parte de un pequeño ciclo organizado por la asociación Camiños a Santiago pola Ribeira Sacra. Dentro de este mismo programa, el día 21 habrá una conferencia de Javier Raposo Martínez, licenciado en historia del arte y doctorando en la Universidade de Santiago, quien hablará sobre «El Camino de Invierno: valoración, patrimonio artístico y retos de futuro». La charla se ofrecerá también en el Centro do Viño y con el mismo horario que la de Caucci, es decir, a las siete de la tarde.

Por otra parte, durante este mes y el próximo, la asociación organizará tres recorridos por el Camino Portugués. El domingo se llevará a cabo un recorrido de 10,8 kilómetros desde Caldas de Reis a San Miguel de Valga, en la provincia de Pontevedra. El 23 se cubrirá el tramo de esta última localidad a Iria Flavia, en el municipio de Padrón. El 6 de noviembre se realizará otro recorrido, desde Iria Flavia hasta Rúa de Francos. El último tramo hasta Santiago será recorrido el 20 del mismo mes.

### Últimas citas del año

Las actividades del colectivo previstas para este año se cerrarán el 3 de diciembre con una cena solidaria y la apertura de una exposición que reunirá los trabajos presentados al primer concurso fotográfico sobre el Camino de Invierno que organiza la asociación.

### Convocan dous certames sobre Manuel María para os centros educativos

MONFORTE / LA VOZ

O Concello de Monforte convocou dous certames sobre Manuel María dirixidos aos centros educativos dos municipios. Un dos concursos é para os alumnos de terceiro e cuarto de ESO, que deberán realizar montaxes audiovisuais de entre tres e cinco minutos de duración sobre o tema «Manuel María e Monforte». Os traballos teñen que utilizar obrigatoriamente a lingua galega.

O outro certame é de debuxo e dirixise a alumnos de cuarto e quinto de primaria. Os traballos deben consistir en ilustracións dalgun poema de Manuel María. A técnica será libre-

## El sector vinícola de Tenerife aprende de Ribeira Sacra para desarrollar el enoturismo en la isla

MONFORTE / LA VOZ

El consejero de agricultura del cabildo de Tenerife, Jesús Morales, encabezó una expedición que tuvo por fin recabar información sobre las iniciativas enoturísticas de la Ribeira Sacra. El viaje fue organizado gracias a la mediación de Pepe Beiro, miembro del panel de cata de esta denominación. La visita responde a la intención del sector vinícola de la isla por desarrollar el enoturismo y a su interés por las experiencias que se han llevado a cabo en este terreno en la Ribeira Sacra en los últimos años. En ambas zonas, el sector está formado en gran parte por pequeñas bodegas y las viñas se cultivan en unas condiciones orográficas difíciles.

En la expedición tomaron parte el presidente de la Asociación



Pepe Beiro, Jorge de Miguel, Jesús Morales, Enrique Alfonso y José Manuel Rodríguez durante la visita

de Bodegueros y Viticultores de Tenerife, Enrique Alfonso, y el gerente del Museo del Vino de la isla, Jorge de Miguel. Acompa-

ñados por el presidente del consejo regulador de Ribeira Sacra, José Manuel Rodríguez, visitaron varias bodegas de la zona —Aba-

día da Cova, Rectoral de Amandi y Regina Viarum—, así como el Centro Oleiro de Gundivós, muy vinculado al enoturismo.